54 arroz TÉCNICO ECONÓMICO

## CAPACITACIÓN

## Pulverizaciones precisas

Ing. Agr. Gabriel Bascou



La ACA y Camagro, con el apoyo de las oficinas regionales, organizaron dos jornadas de capacitación donde el énfasis principal estuvo puesto en alcanzar Pulverizaciones Precisas. Si consideramos que los productores ya comenzaron los trabajos para la nueva zafra se entiende que existió una gran convocatoria tanto en Melo-Noblía con la participación de 30 personas aproximadamente como en Cebollatí que sumó unos 20 asistentes. El presentador fue el Lic. Ricardo Martínez Peck, quien además de poseer una gran experiencia práctica es a la vez un gran orador, lo cual dio por resultado una jornada por demás interesante y amena.

Las actividades consistieron en una charla teórica que tuvo lugar durante la mañana, y una parte práctica con equipos en el campo durante la tarde, después de un almuerzo de camaradería. Lamentablemente en el caso de Cebollatí no se pudo llevar a cabo la parte práctica porque a último momento hubo un fallo en el equipo que se había conseguido (quedará pendiente para la próxima).

Por otra parte, en Melo se pudo trabajar con un mosquito y un equipo de arrastre que gentilmente pusieron a disposición unos productores para contribuir en el desarrollo de la actividad. En la misma se realizó una verificación y calibración del caudalímetro, una inspección de filtros y se colocaron tarjetas hidrosensibles para verificar los tamaños de gota y otras mediciones.

En Melo, luego de la jornada de capacitación y a solicitud de uno de los directivos asistimos al Liceo Público para brindar una charla acerca de aplicaciones y sobre cómo es posible realizarlas en forma correcta, además de responder las inquietudes sobre la temática y sus técnicas de aplicación que tenían los estudiantes que cursan los bachilleratos de Agronomía y Medicina. Esta experiencia resultó excelente porque es imprescindible llegar a la sociedad en su conjunto, de manera de difundir y mostrar que los productores hacen las cosas bien. Este tipo de encuentros constituyen una instancia excepcional para evacuar todas las dudas que naturalmente tiene la sociedad.

En ambas jornadas existió un muy buen intercambio entre todos los participantes, lo cual hace de esta instancia una experiencia muy enriquecedora. Este tipo de actividades permiten no solo ver aspectos teóricos, sino también ver de forma directa algunos de los temas tratados y además le da mucha credibilidad al expositor.

Sin duda que seguiremos realizando este tipo de jornadas ya que uno de los pilares de trabajo de Camagro es promover el uso correcto de los productos para que los mismos logren sus objetivos y no causen ningún tipo de impacto sobre las personas y el ambiente, y así podamos seguir usufructuando la licencia para operar que nos otorga la sociedad en su conjunto.

Finalmente, el compromiso de ACA y sus regionales para desarrollar este tipo de actividades ha sido clave en el éxito de las mismas, a la vez que apuntalan el importante programa de Buenas Prácticas Agrícolas en el Cultivo de Arroz que desarrolla la Asociación.

## **JORNADAS**

Melo-Noblía 5 de setiembre

Cebollatí 7 de setiembre